



## **1. Workshop der Arbeitsgruppe**

### **Erfolgreicher Projektstart: „Das sportliche Schiessen 2020 in der Region“**

*Das Projekt „Das sportliche Schiessen 2020 in unserer Region“, das sich mit der Zukunft des Schiess-Sports auseinandersetzt, wurde am 28. November 2015 mit einem ersten ganztägigen Workshop gestartet.*

Im Schulungsraum Gitterli in Liestal erfolgte durch eine elfköpfige Arbeitsgruppe mit Vertretern der Kantonalschützengesellschaft Baselland, dem Kantonalschützenverband Basel-Stadt und dem Sportschützenverband beider Basel eine Standortbestimmung des Schiess-Sports. Diese Würdigung des IST-Zustandes begann mit einer Kurzinformation der drei Verbandspräsidenten.

Anschliessend beschäftigte sich die Arbeitsgruppe mit den Werten des Schiess-Sports und mit den Kernaufgaben der Verbände. Interessanterweise resultierten aus den drei Gruppen praktisch die identischen Werte des Schiess-Sports. Die Werte können wir folgt zusammengefasst werden: Ein generationenübergreifender Sport, der individuell oder im Team als Breiten- und Spitzensport ausgeübt werden kann, mit messbaren Resultaten; der Sport erfordert im Umgang mit dem Sportgeräte Selbstdisziplin und Eigenverantwortung, pflegt Traditionen Geselligkeit und Kameradschaft und bewirkt dank der Freiwilligenarbeit einen Profit für die Gesellschaft.

Im Weiteren erstellten die Mitglieder der Arbeitsgruppe eine SWOT-Analyse für ihren Verband. Daraus abgeleitet wurde Handlungsbedarf in den Bereichen Marketing / Kommunikation, Personalplanung sowie Nachwuchsförderung / Ausbildung. Bis zum nächsten Workshop am 30. Januar 2016 wird die Arbeitsgruppe eine Umfrage erstellen, die in den Vereinen der drei Verbände durchgeführt werden soll, um die Meinung der Basis zur Zukunft des sportlichen Schiessens erfragen soll.

Der Workshop wurde von Thomas Beugger, Leiter Sportamt Baselland, moderiert. Erste Ergebnisse der Arbeitsgruppe werden voraussichtlich an den Präsidentenkonferenzen 2016 bekanntgegeben.

*01.12.2015 / Das Kernteam:*

- *Walter Harisberger, Präsident Kantonalschützengesellschaft Baselland*
- *Benjamin Haberthür, Präsident Kantonalschützenverband Basel-Stadt*
- *Beat Hüppi, Präsident Sportschützenverband beider Basel*
- *Moderator Thomas Beugger, Leiter Sportamt Baselland*